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NIEDERSCHRIFT

Gremium Ortsbeirat des Stadtteils Bauernheim
Sitzungsnummer OB Bau/012/21-26
Sitzungsdatum Montag, den 27.03.2023
Sitzungsbeginn 19:05 Uhr
Sitzungsende 20:07 Uhr

Ort
Dorfgemeinschaftshaus Bauernheim (Mehrzweckraum), Am Park
6, 61169 Friedberg (Hessen)

Teilnehmerliste

Vorsitzender
Herr Alexander Hausner

Mitglieder
Frau Veronika Bleymehl
Frau Stefanie Frohneberg als Schriftführerin
Frau Tanja Haas
Frau Beate Heid
Frau Ursula Knihs
Herr Jonas Langer
Frau Beate Neuwirth
Herr Daniel Ster

Mitglieder der Stadtverordnetenversammlung
Herr Ulrich Hausner

Mitglieder des Magistrates
Herr Stadtrat Johannes Contag

Abwesenheit:

Anlagen:

Anlage 1 zu TOP 5
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Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

TOP DS-Nr. Titel

1
Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der
Beschlussfähigkeit

2 Genehmigung der Tagesordnung
3 Genehmigung der Niederschrift über die 011. Sitzung vom 30.01.2023

4 21-26/0750
Antrag der SPD im Ortsbeirat Bauernheim vom 19.03.2023;
hier: Einrichtung drei neuer Ruhebänke rund um Bauernheim

5 21-26/0751
Antrag der SPD im Ortsbeirat Bauernheim vom 19.03.2023;
hier: Verschiebung des Ortsschildes am westlichen Ortsrand in Richtung
Friedberg

6 Mitteilungen

6.1
Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: Sachstand zum Antrag 21-26/0404 Großes Insektenhotel für
Bauernheim

6.2

Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: Sachstand zum Antrag auf Absenkung der Bordsteine für einen
barrierefreien Zugang in den Kreuzungsbereichen zu den Bushaltestellen
an der Dorn-Assenheimer Straße 21-26/0181 vom 13.09.2021

6.3
Mitteilungen des Ortsvorstehers,
hier: Sachstand zum Antrag auf Fertigstellung des Bürgersteiges ,,Hinter
der Eller'' 21-26/0182 vom 14.09.2021

6.4
Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: Sachstand zum Antrag auf Installation weiterer Straßenlaternen in der
Straße ,,Junggarten'' 21-26/0350 vom 25.02.2022

6.5
Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: E-Ladestadion für PKW's u. E-Bikes

6.6
Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: Anfrage Kopfweiden am Fahrradweg entlang der K171

6.7
Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: Vorstellung Herr Foos neuer Leiter Stabstelle Sauberes Friedberg

6.8
Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: Baumaßnahme Beienheimerstraße/Vogelsbergstraße

6.9
Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: Jugendsammelwoche

6.10
Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: Hessischer Demografie-Preis 2023

6.11
Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: Infoveranstaltung Breitbandausbau

7 Verschiedenes

7.1
Verschiedenes;
hier: Bürgermeisterwahl

7.2
Verschiedenes;
hier: KOMPASS Sicherheitsinitiative Friedberg

7.3
Verschiedenes;
hier: Kindergartenbedarfsplanung

7.4
Verschiedenes;
hier: Fehlendes Garagenfenster am Parkplatz DGH

7.5
Verschiedenes;
hier: Pflege Blumenkästen Ortseingangsschild
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Öffentlicher Teil

TOP DS-Nr. Titel

1.
Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der
Beschlussfähigkeit

Ortsvorsteher Hausner eröffnet die Sitzung des Ortsbeirates des Stadtteils Bauernheim, begrüßt die
Anwesenden des Ortsbeirates, Stadtrat Johannes Contag und Stadtverordneter Ulrich Hausner und
stellt die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirats fest. Die Ladung zur Sitzung erfolgte fristgemäß.

2. Genehmigung der Tagesordnung

Einwände gegen die Tagesordnung ergehen nicht.

3. Genehmigung der Niederschrift über die 011. Sitzung vom 30.01.2023

Ortsbeiratsmitglied Frohneberg weist darauf hin, dass sie bei der letzten Sitzung am 30.01.2023
ebenfalls entschuldigt war.

Beschluss:

Der Ortsbeirat Bauernheim genehmigt die geänderte Niederschrift über die 011. Sitzung vom
30.01.2023.

Über die Niederschrift der 011. Sitzung vom 30.01.2023 mit Änderung wurde wie folgt abgestimmt:

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig in Abänderung beschlossen
Ja 9 Nein 0 Enthaltung 0

4. 21-26/0750
Antrag der SPD im Ortsbeirat Bauernheim vom 19.03.2023;
hier: Einrichtung drei neuer Ruhebänke rund um Bauernheim

Antragstext:

Der Magistrat möge veranlassen, zunächst drei Ruhebänken in der Gemarkung von Bauernheim
aufzustellen.

Ortsbeiratsmitglied Heid stellt den Antrag vor und begründet, dass es zu wenige Ruhebänke für
mobilitätseingeschränkte Menschen, Familien mit Kindern oder anderen Spaziergängern rund um
Bauernheim gibt. Sinnvoll wären zwei Ruhebänke Richtung Dorn-Assenheim. Eine könnte in weiterer
Verlängerung der Vogelsbergstraße und eine parallel zur Vogelsbergstraße am geteerten Weg platziert
werden. Für die dritte Bank in Richtung Bauernheim wäre auf der Hälfte des geteerten Weges ein
geeigneter Platz zum Innehalten.

Ortsbeiratsmitglied Knihs stellt einen Antrag auf Erweiterung der Ruhebänke an folgenden Standorten:

1. Unterhalb des BUND-Grundstückes am Hechtgraben.
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2. Die Wiedereinrichtung einer Picknickbank am Radweg an der Wetterbrücke inkl. Mülleimer.

Ortsbeiratsmitglied Bleymehl fragt an, ob man eine Bank in der Vogelsbergstraße versetzen lassen
kann. Ortsvorsteher Hausner wird die Anfrage an den Bauhof weiterleiten.

Beschluss in Abänderung:

Die Aufstellung weiterer fünf Ruhebänke in der Gemarkung von Bauernheimwird beantragt unter
Berücksichtigung folgender Standorte:

1. Unterhalb des BUND-Grundstückes am Hechtgraben.

2. Die Wiedereinrichtung einer Picknickbank am Radweg an der Wetterbrücke inkl. Mülleimer.

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig in Abänderung beschlossen
Ja 9 Nein 0 Enthaltung 0

5. 21-26/0751
Antrag der SPD im Ortsbeirat Bauernheim vom 19.03.2023;
hier: Verschiebung des Ortsschildes am westlichen Ortsrand in
Richtung Friedberg

Antragstext:

Der Magistrat wird beauftragt zu prüfen, ob das Ortseingangsschild am westlichen Ortsrand von
Bauernheim in Richtung Friedberg versetzt werden kann, um das außenliegende Gewerbegrundstück
(MTL Umzüge) mit in den Ort einzubeziehen und gleichzeitig den Verkehr früher zu entschleunigen.

Ortsbeiratsmitglied Ster stellt den Antrag vor und begründet, dass die Verschiebung des Ortsschildes die
Zugehörigkeit des Gewerbegrundstückes zur Gemarkung Bauernheim deutlicher hervorgehoben wird.
Weiterhin kann somit eine frühere Geschwindigkeitsbegrenzung von 50 km/h ermöglicht werden um den
Verkehr früher zu entschleunigen. Dies sollte die gefährliche Straßenüberquerung am aktuellen
Ortsschild und Ende des Fahrradweges weiter entschärfen.
Weiterhin verweist Ortsbeiratsmitglied auf weitere Argumente mit einem Gerichtsentscheid, der im
Anhang des Protokolls beigefügt ist.

Beschluss:

Der Magistrat wird beauftragt zu prüfen, ob das Ortseingangsschild am westlichen Ortsrand von
Bauernheim in Richtung Friedberg versetzt werden kann, um das außenliegende Gewerbegrundstück
(MTL Umzüge) mit in den Ort einzubeziehen und gleichzeitig den Verkehr früher zu entschleunigen.

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig beschlossen
Ja 9 Nein 0 Enthaltung 0
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6. Mitteilungen

6.1.
Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: Sachstand zum Antrag 21-26/0404 Großes Insektenhotel für
Bauernheim

Ortsvorsteher Hausner berichtet, dass das Insektenhotel auf dem Weg zum Friedhof aufgestellt wurde.

6.2.

Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: Sachstand zum Antrag auf Absenkung der Bordsteine für einen
barrierefreien Zugang in den Kreuzungsbereichen zu den
Bushaltestellen an der Dorn-Assenheimer Straße 21-26/0181 vom
13.09.2021

Ortsvorsteher Hausner berichtet, dass der barrierefreie Ausbau von Bushaltestellen und
Querungsstellen in einem gemeinsamen Projekt ausgeschrieben wird. Hintergrund ist die Kopplung von
Synergien in der Planung, bei der Fördermittelbeantragung und der Ausführung. Da dies ein sehr
umfangreiches Projekt ist, welches aufgrund der aktuellen Projektlage nicht unmittelbar bearbeitet
werden kann, ist für die Projektleitung die neue Stelle des Mobilitätsmanagers vorgesehen. Leider hat
die Ausschreibung des Mobilitätsmanagers bisher zu keiner passenden Bewerbung geführt.

Dennoch wurde die Planungsleistung für das erste Los des barrierefreien Ausbaus von Bushaltestellen
und deren Querungsstellen auf den Weg gebracht.

Die Bauernheimer Haltestellen wurden hierbei jedoch nicht berücksichtigt, da diese teilweise bereits
barrierefrei ausgebaut wurden oder bei der Planung eine Vielzahl an Voraussetzungen
(Standortverschiebungen, Absprachen Baulastträger) zu klären sind.

Ortsvorsteher Hausner erläutert, dass dieser Antrag sich nicht auf den barrierefreien Ausbau der
Bushaltestelle bezieht, sondern auf den Kreuzungsbereich der Straßen ,,Hinter der Eller'' und
''Hoherodskopfstraße''. Das schlecht platzierte Schild im Kreuzungsbereich ,,Hinter der Eller'' wurde
bereits versetzt. Es fehle jetzt nur noch die Absenkung der Bordsteine.

Dies teilte Ortsvorsteher Hausner dem Bauamt in einer Email mit.

6.3.
Mitteilungen des Ortsvorstehers,
hier: Sachstand zum Antrag auf Fertigstellung des Bürgersteiges
,,Hinter der Eller'' 21-26/0182 vom 14.09.2021

Ortsvorsteher Hausner berichtet, dass aktuell die Vergabe zur Erstellung eines Schadenkatasters
vorbereitet wird. Das Schadenkataster gibt Auskunft über die Zustände der Straßen und soll als
Grundlage für die Bearbeitung der durchzuführenden Sanierungen/Erneuerungen dienen.

Sollte der Breitbandausbau kommen in Bauernheim, will Ortsvorsteher Hausner prüfen lassen, ob nicht
die Möglichkeit besteht, dass man die Sanierung des Bürgersteiges und die Verlegung des Breitbandes
in einem Aufwand tätigt.

6.4.
Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: Sachstand zum Antrag auf Installation weiterer Straßenlaternen in
der Straße ,,Junggarten'' 21-26/0350 vom 25.02.2022

Ortsvorsteher Hausner berichtet, dass die Straßenverkehrsbehörde dem Bauamt hierzu mitgeteilt hat,
dass ein entsprechendes Angebot der OVAG eingeholt wurde. Die benötigten Mittel (auch mit den zu
erwartenden Preissteigerungen) werden für den Haushalt 2024 beantragt.
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Ortsvorsteher Hausner ergänzt, dass man diese Mittel bereits im Haushalt 2023 beantragen hätte
können. Leider hat Magistratsmitglied Contag die Sachstandmitteilung vom 04.06.2022 erst am
30.01.2023 vorgetragen.

6.5.
Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: E-Ladestadion für PKW's u. E-Bikes

Ortsvorsteher Hausner berichtet, dass aus einemGespräch und der Zusammenarbeit mit Bürgermeister
Antkowiak, Bauernheim die erste E-Ladestadion in 2023 bekommt. Diese wird auf dem Parkplatz des
Dorfgemeinschaftshauses stehen. Weiterhin gibt es zwei Außensteckdosen für E-Bikes am
Dorfgemeinschaftshaus. Bei Veranstaltungen etc. kann man diese Steckdosen freischalten lassen.

6.6.
Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: Anfrage Kopfweiden am Fahrradweg entlang der K171

Ortsvorsteher Hausner berichtet, dass Hessenmobil den Baubetriebshof aufgefordert hat, die
Verkehrssicherheit auf dem Radweg wiederherzustellen. Die Spitzen der Weidenäste ragten in den
Fahrweg. Ferner waren Äste durch Windeinwirkung ausgebrochen.

Weiterhin beantwortet Ortsvorsteher Hausner eine Anfrage, bezüglich eines Grenzsteines. Der
ausgegrabene Grenzstein in Richtung Dorheim ist weg. Lt. Bauamtsleiter Herr Brandt ist dies zwar
schade, aber nicht schädlich, da die Grenzen digital erfasst sind.

6.7.
Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: Vorstellung Herr Foos neuer Leiter Stabstelle Sauberes Friedberg

Ortsvorsteher Hausner berichtet von der Ortsbegehung am 08.03.2023 und der Vorstellung von Herrn
Foos. Ortsvorsteher Hausner erläutert bei einem Rundgang durch den Ort den aktuellen Stand.

6.8.
Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: Baumaßnahme Beienheimerstraße/Vogelsbergstraße

Ortsvorsteher Hausner teilt mit, dass die Bauarbeiten in der Nebenstraße seit den 27.02.2023
weiterlaufen. Die Baumaßnahme für die Vogelsbergstraße ist geplant für ca. 16. KW 2023. Eine weitere
Baustellenbesichtigung ist beabsichtigt.

6.9.
Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: Jugendsammelwoche

Ortsvorsteher Hausner teilt mit, dass die diesjährige Jugendsammelwoche vom 23.03.23-06.04.2023
stattfindet. Für Bauernheim sammelt die Freiwillige Jugendfeuerwehr Bauernheim.
Für die Organisation bedankt sich Ortsvorsteher Hausner bei Jugendwart Mika Mosbach.

6.10.
Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: Hessischer Demografie-Preis 2023

Ortsvorsteher Hausner teilt mit, dass in Absprache mit den Vereinsvorsitzenden eine Bewerbung für die
Dorf-Whatsapp-Gruppe abgegeben wurde.
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6.11.
Mitteilungen des Ortsvorstehers;
hier: Infoveranstaltung Breitbandausbau

Ortsvorsteher Hausner teilt mit, dass die Infoveranstaltung am 27.04.2023 um 19.00 Uhr im
Dorfgemeinschaftshaus stattfindet.

7. Verschiedenes

7.1.
Verschiedenes;
hier: Bürgermeisterwahl

Ortsvorsteher Hausner teilt mit, dass die Bürgermeisterwahl am 24.09.2023 stattfindet.

7.2.
Verschiedenes;
hier: KOMPASS Sicherheitsinitiative Friedberg

Ortsbeiratsmitglied Hass berichtet, dass Arbeitsgruppen gebildet werden um sogenannte "Angstorte"
auszuarbeiten und zu verbessern. Angstorte in Friedberg sind z.B. der Bahnhof, Altstadt, Seewiese etc.
Infos dazu gibt es auch auf der Rathaus-Internetseite. Weiterhin berichtet sie von einem interessanten
Vortrag.
Ortsbeiratsmitglied Neuwirth und Stadtrat Contag ergänzen.

7.3.
Verschiedenes;
hier: Kindergartenbedarfsplanung

Der Kita-Gesamtplan sollte dem Ortsbeirat zur Information vorgelegt werden. Ortsvorsteher Hausner
ging davon aus, dass jedes Ortsbeiratsmitglied den Kita-Gesamtbedarfsplan vorliegen hat.
Ortsvorsteher Hausner schickt die Vorlage nochmal per Mail an alle Ortsbeiratsmitglieder.

Ortsbeiratsmitglied Knihs fragt an, ob die zuständigen Dezernenten für einen Austausch eingeladen
worden sind.

Ortsvorsteher Hausner nimmt Stellung und erläutert, dass er von einer Einladung der zuständigen
Dezernenten zu dem o.g. Thema abgesehen hat. Er begründet es damit, dass es bisher keine sachliche
Debatte im Ortsbeirat dazu gab und verwies auf die detaillierte Kindergartenbedarfsplanung.
Ortsvorsteher Hausner schlägt vor, dass man eine sachliche Debatte auf die nächste Tagesordnung mit
aufnimmt.

7.4.
Verschiedenes;
hier: Fehlendes Garagenfenster am Parkplatz DGH

Ortsbeiratsmitglied Frohneberg fragt an, was mit dem fehlenden Garagenfenster ist.

Ortsvorsteher Hausner erläutert, er habe bereits Kontakt mit dem Stadtbrandinspektor Wißmer
aufgenommen und weitere Schritte besprochen. Das Fenster soll wieder eingebaut werden.
Die Garage wird von der Freiwilligen Feuerwehr Bauernheim genutzt.

7.5.
Verschiedenes;
hier: Pflege Blumenkästen Ortseingangsschild

Ortsbeiratsmitglied Haas weist drauf hin, dass die Blumenkästen am Ortseingangsschild, kommend von
Friedberg, besser gepflegt werden müssen.
Ortsbeiratsmitglied Langer wird die Pflege übernehmen.
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Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr folgen, schließt Ortsvorsteher Hausner die Sitzung mit
Dankesworten an die Anwesenden.

gez.: Hausner gez.: Frohneberg
(Vorsitzender) (Schriftführerin)


